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Pinhais terá Cinema ao Ar livre hoje

"É um programa diferente, gratuito e garantimos que os filmes são excelentes, para a família toda", explicou Olivia
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Alunos da Rede Municipal recebem Mesas Digitais para auxiliar no ensino
Piraquara

Incêndios florestais no Paraná
caem 57% entre a primeira

quinzena de setembro e outubro
CBMPR

O agravamento das condições durante o ano levaram o governador Ratinho
Junior a decretar situação de emergência no Estado no início de setembro

Melhor educação do Brasil:
formação e estrutura

transformam o ensino no Paraná

No primeiro semestre, o Estado investiu em tecnologia, reformas
e construção de novas escolas, além da aquisição de equipamentos
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Bastidores

Expediente

A Assembleia Legislativa do Paraná aprovou o projeto de lei
546/2021 que propõe a criação da Política Estadual de Proteção
dos Direitos da Pessoa com Fibromialgia. A medida foi aprovada
em primeira discussão na sessão plenária desta quarta-feira (16) e
representa um importante avanço para o reconhecimento e apoio
aos portadores dessa condição de saúde. "Defender os direitos
das pessoas com fibromialgia é essencial para garantir dignidade,
respeito e qualidade de vida. Os portadores dessa doença, em sua
maioria mulheres de 30 a 55 anos, enfrentam desafios diários.
Nosso compromisso é assegurar que essas limitações sejam reco-
nhecidas em todas as esferas", afirmou a deputada Cristina Silves-
tri (PP), que assina a proposição ao lado da deputada Marcia Hu-
çulak (PSD) e dos deputados Luiz Claudio Romanelli (PSD) e Ba-
zana (PSD). A fibromialgia, reconhecida no Catálogo Internacional
de Doenças desde 2004, sob o código CID-10 M79.7, é uma do-
ença crônica e multifatorial que causa dores generalizadas.

Proposta sobre prevenção e gestão
de riscos de desastres climáticos é aprovada
na Comissão de Constituição e Justiça
Nesta semana, a Comissão de Constituição e Justiça (CCJ) da

Assembleia Legislativa aprovou o projeto de lei nº 602/23, volta-
do a Prevenção e Gestão de Riscos de Desastres Climáticos. De
acordo com o Ministério da Integração e do Desenvolvimento
Regional, o Brasil tem cerca de 14 mil pontos de alto risco de
desastres naturais e desabamentos já mapeados pela Defesa Civil
e 4 milhões de pessoas morando em áreas de alto risco. No Para-
ná, segundo o Centro de Monitoramento de Desastres Naturais
(Cemaden), dos 399 municípios, pelo menos 37 têm áreas sob
risco de desastres ambientais, como deslizamentos, enchentes e
alagamentos. O Poder Público deverá promover ações voltadas à
gestão de riscos por parte do poder público e a conscientização
da sociedade paranaense em relação a prevenção de desastres
ambientais. Entre as ações, está a Campanha Estadual de Consci-
entização sobre a Prevenção de Desastres Ambientais; com reali-
zação de palestras, seminários, debates, simulações, avanços, con-
quistas e boas práticas relacionadas à prevenção de riscos.

Com imunização adequada de crianças em
apenas 17% das cidades, deputada defende
nova campanha de vacinação
A deputada estadual Márcia Huçulak (PSD) pediu nesta terça-

feira (15) uma nova campanha pela vacinação e contra o negaci-
onismo que vem derrubando os índices de imunização em todo o
país, o que aumenta o risco de crescimento ou ressurgimento de
doenças já controladas. A sugestão foi feita durante audiência
pública na Assembleia Legislativa do Paraná para apresentação do
secretário estadual de Saúde, César Neves, sobre uso de recursos
e andamento de programas da área, o chamado Relatório Deta-
lhado do Quadrimestre Anterior (RDQA). De acordo a apresen-
tação, a cobertura vacinal adequada de crianças com até 12 me-
ses para oito vacinas atingiu apenas 17,8% dos municípios - a
meta para o segundo quadrimestre do ano era 45%. "O negacio-
nismo da vacina tem de parar; precisamos insistir nisso", disse
Márcia. "Não podemos deixar a ignorância prevalecer. Estamos
retrocedendo. É necessária uma campanha de esclarecimento."

18 de Outubro
Dia do Estivador; Dia do Médico; Dia do Pintor; Dia do Secu-

ritário; Dia de São Lucas Evangelista.

Assembleia aprova projeto de lei
que propõe políticas públicas

para pessoas com fibromialgia
REUMATOMINAS-REPRODUÇÃO

Pinhais

Nanomateriais podem afetar
a saúde dos trabalhadores

A Prefeitura de Pinhais, por meio da Secretaria Municipal de Saúde,
traz informações sobre como esses materiais, presentes
em muitos processos de trabalho, podem ser prejudiciais
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Prefeitura de Pinhais,
por meio da Secreta-
ria Municipal de Saú-

de, traz informações sobre
como os nanomateriais podem
afetar a saúde dos trabalhado-
res. Esses materiais estão pre-
sentes em muitos processos de
trabalho, portanto é primordi-
al que, durante as atividades la-
borais, sejam observados alguns
aspectos relativos à segurança.

"Hoje em dia, os nanomate-
riais estão em quase todo o lu-
gar, por todos os lados, mas al-
guns trabalhadores estão mais
expostos se trabalham com es-
sas minúsculas e microscópicas
partículas de uma forma ou de
outra", afirma Ana Carolina Pa-
dilha Zonato, da Seção de Saú-
de do Trabalhador, do Depar-
tamento de Vigilância em Saú-
de.

"Os nanomateriais são ver-
dadeiramente pequenos, na re-
alidade são muito, muito peque-
nos. São até 10 mil vezes me-
nores do que a espessura de
um cabelo humano. Mas, po-
dem ter um grande impacto na
nossa vida, sendo importante
conhecê-los melhor. Alguns ti-
pos de nanomateriais, como

O telefone / WhatsApp da Seção de Vigilância
em Saúde do Trabalhador é (41) 99217-8236

SERVIÇO

O telefone / WhatsApp da Se-
ção de Vigilância em Saúde do
Trabalhador é (41) 99217-
8236.Para mais informações, a
Seção orienta que sejam aces-
sados os seguintes sites:
https://www.gov.br/funda-

centro/pt-br
https://www.gov.br/funda-
centro/pt-br/comunica-

cao/noticias/noticias/2024
/julho/livro-aborda-nano-
tecnologias-e-medidas-

de-protecao-dos-
trabalhadores-para-

publico-nao-especialista

nanotubos de carbono e nano-
fibras, podem causar efeitos
pulmonares prejudiciais. Inclu-
indo a fibrose pulmonar. Ou-
tros riscos possíveis para a saú-
de são a exposição à ingestão
e os riscos de explosão de po-
eira", alerta Ana Carolina.

"Os riscos das nanopartícu-
las à saúde não estão claramen-
te definidos, por isso é impor-
tante diminuir a exposição do
trabalhador por meio da utili-
zação de medidas de proteção
coletiva e uso de Equipamen-
to de Proteção Individual
(EPI)", completa.
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Piraquara

Alunos da Rede Municipal recebem
Mesas Digitais para auxiliar no ensino
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Os mais de 12 mil alu-
nos da Rede Munici-

pal de Ensino, agora contam
com mais um recurso de Tec-
nologia Digital para servir
como auxílio nas aulas regu-
lares.

Ao todo foram entregues
200 Mesas Digitais, distribu-
ídas entre todas as Esco-
las Municipais, CMEIS e
CMAIEs e para formação
continuada na Secretaria
Municipal de Educação.

As mesas possuem jogos
para a Educação Infantil, En-
sino Fundamental e Educação
Especial, além de um aplica- As mesas possuem jogos para a Educação Infantil, Ensino Fundamental e Educação Especial

tivo de contação de históri-
as.

Os alunos receberam a
novidade com empolgação,
já que o recurso além de en-
riquecer a experiência de
aprendizado, também esti-
mula a autonomia dos estu-
dantes.

Para conduzir o novo re-
curso, durante os meses de
julho, agosto, setembro e ou-
tubro, os estagiários de Tec-
nologia Educacional, profes-
sores, direção e coordena-
ção pedagógica participaram
de formações continuadas
sobre as Mesas Digitais.

Concurso Café Qualidade Paraná seleciona 51 produtores
de 11 cidades do Norte Pioneiro, destaca deputado
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tores de 11 cidades do Nor-
te Pioneiro foram seleciona-
dos na primeira fase do con-
curso Café Qualidade Para-
ná nas categorias natural e
cereja descascado. Os ven-
cedores serão divulgados no
dia 12 de novembro com a
premiação entregue no Mer-
cado Municipal de Curitiba.

Os produtores classifica-
dos são dos municípios de
Congonhinhas, Cornélio
Procópio, Jaboti, Jacarezinho,
Japira, Ibaiti, Pinhalão, Ribeirão
Claro, São Jerônimo da Ser-
ra, Siqueira Campos e Toma-
zina. "É importante destacar
que dos 51 produtores se-
lecionados ao concurso, 25
são mulheres, uma referên-
cia na produção de café do
Norte Pioneiro", destaca o
deputado Luiz Claudio Ro-
manelli (PSD), representan-
te das cidades da região na

Os vencedores serão divulgados no dia 12 de novembro com a premiação entregue no Mercado Municipal de Curitiba

Assembleia Legislativa e no Go-
verno do Estado. Na categoria
café natural foram classificados
37 produtores (22 mulheres)
e na categoria cereja descasca-

do, 23 produtores (sete mulhe-
res). Na seleção, a região tem
os mesmos produtores de café
selecionados nas duas catego-
rias.

CAFÉ ESPECIAL
"O Norte Pioneiro é co-

nhecido também pela produ-
ção de cafés especiais que têm
indicação geográfica que ele-

vam o padrão de qualidade e
agregam valor na comerciali-
zação. Esse foi um belo traba-
lho desenvolvido pelo Sebrae
do Paraná", disse Romanelli.
Hoje, a saca de 60 quilos de
café commodity é comerci-
alizada a R$ 1,1 mil, em média.
Já a mesma saca de café espe-
cial pode ser vendida por R$
1,8 mil, uma variação de mais
de 60%. A IG de cafés especi-
ais foi concedida pelo Instituto
Nacional da Propriedade Indus-
trial para a região que abrange 45
municípios, onde 90% dos pro-
dutores são de pequeno por-
te. No Paraná, a cafeicultura
ocupa 25,3 mil hectares com
produção estimada de 670 mil
sacas beneficiadas este ano. A
atividade é destaque em mais
de 180 municípios e princi-
pal fonte de renda em mais de
50 deles, com 80% das pro-
priedades de pequenos agri-
cultores familiares.
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IMON promove edição especial
do programa Arte para Maiores

A ação será no dia 24 de outubro,
das 14h às 17h, no Espaço de Oficinas,
localizado no subsolo do MON. Será uma
oportunidade de descobertas, permitin-
do que o corpo se expresse por meio
de jogos teatrais, performances e experimentações audiovisuais. Para parti-
cipar é necessário inscrever-se antecipadamente.

mpliação de vagas, co-
nectividade nas escolas,
investimentos em infra-

estrutura, capacitação e programas
educacionais figuram entre os prin-
cipais esforços da Secretaria de
Estado da Educação (Seed) que le-
varam o Paraná a se manter no
topo da educação brasileira. O tra-
balho deu resultado, com o Esta-
do atingindo, mais uma vez neste
ano, o melhor desempenho do País
no Índice de Desenvolvimento da
Educação Básica (Ideb), principal
referência de qualidade educacio-
nal no Brasil.

Com o maior orçamento do
Estado, os recursos destinados
para a área no Paraná, em 2024,
superam as exigências constituci-
onais para a educação (25%), atin-
gindo 30% do total, somando mais
de R$ 10 bilhões. No primeiro se-
mestre, o Estado investiu em tec-
nologia, reformas e construção de
novas escolas, além da aquisição
de equipamentos. A Secretaria tam-
bém recebeu R$ 7,94 bilhões para
custeio de serviços, salários e pro-
gramas de benefícios aos alunos,
entre outras despesas.

O desempenho na avaliação
nacional também se destaca. En-
tre 2021 e 2023, o Paraná elevou

Melhor educação do Brasil: formação e
estrutura transformam o ensino no Paraná

Ampliação de vagas, conectividade nas escolas, investimentos em infraestrutura, capacitação e programas educacionais
figuram entre os principais esforços do Governo do Estado para manter o Paraná no topo da educação brasileira
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No primeiro semestre, o Estado investiu em tecnologia, reformas e
construção de novas escolas, além da aquisição de equipamentos

sua nota no Ideb do ensino médio,
de 4,8 para 4,9 pontos, conside-
rando escolas públicas estaduais,
privadas e institutos federais. Com
isso, o estado manteve-se na lide-
rança nacional, à frente de Goiás
e Espírito Santo, ambos com nota
4,8. A média nacional no período
foi de 4,3. Já nos anos finais do
ensino fundamental, do 6.º ao 9.º
ano, o Estado obteve 5,5 pontos,
superando a média nacional de 5
pontos. "Alcançar esses resultados
é fruto de muito trabalho e do em-
penho de uma equipe dedicada,

tanto da Seed quanto de profissio-
nais que atuam diretamente nas
escolas, como professores, direto-
res e demais servidores responsá-
veis pelo sucesso na educação do
Estado", afirma o secretário esta-
dual da Educação, Roni Miranda.

O Ideb é calculado com base
na taxa de aprovação e no desem-
penho dos estudantes nos exames
do Sistema de Avaliação da Edu-
cação Básica (Saeb), organizados
pelo Instituo Nacional de Estudos
e Pesquisas Educacionais Anísio
Teixeira (Inep). No Paraná, os bons

resultados são resultado de uma
série de ações que se mostraram
eficientes durante a gestão atual e
que fizeram o Estado ter a melhor
educação do Brasil.

INFRAESTRUTURA ESCOLAR
Um grande montante de recur-

sos é destinado para a melhoria
da infraestrutura escolar. O Para-
ná conta com 2,2 mil escolas onde
estudam aproximadamente 1 mi-
lhão de alunos. Para manter essa
estrutura moderna e confortável
para os estudantes, o Instituto Pa-
ranaense de Desenvolvimento Edu-
cacional (Fundepar) aplicou, neste
ano, R$ 310 milhões para a cons-
trução de sete novas unidades es-
colares, 120 reformas, que inclu-
em reparos e serviços nas edifica-
ções, 13 ampliações.

Além disso, mais 1,2 mil colé-
gios foram contemplados com re-
cursos do projeto Escola Mais Bo-
nita, que teve investimento de R$
100 milhões em 2024. Os recur-
sos são aplicados conforme a ne-
cessidades da unidade, podendo
ser utilizados para pinturas, repa-
ros estruturais, melhorias nos es-
paços comuns, bibliotecas, labora-
tórios, quadras esportivas e páti-
os, além de serviços especializados

de jardinagem e limpeza. Também
é possível ampliar a acessibilidade
das escolas ou fazer adequações
de segurança, conforme as normas
do Corpo de Bombeiros.

DO PARANÁ PARA O MUNDO
Lançado em 2019 pelo Gover-

no do Estado, o programa Ganhan-
do o Mundo se consolidou como
uma das iniciativas mais transfor-
madoras na educação paranaen-
se, proporcionando oportunidades
de intercâmbio estudantil que am-
pliam horizontes e enriquecem o
aprendizado dos alunos. Na pró-
xima edição, em 2025, será a mai-
or edição do Ganhando o Mundo,
quando 1,2 mil estudantes farão
intercâmbio para cinco países: 500
alunos para o Canadá, 200 para a
Austrália, 200 para a Nova Zelân-
dia, 150 para o Reino Unido e 150
para a Irlanda - este último país o
novo destino do programa. Desde
sua criação, o programa já levou
1.240 estudantes da rede estadual
para países de língua inglesa na
América do Norte, Europa e Oce-
ania, permitindo que vivenciem
culturas e métodos educacionais
diversos. Outros 40 alunos tam-
bém embarcaram para a França
ano passado.

Amanhã, dia 18 de outubro, às
19h, o Parque das Águas recebe
uma sessão de cinema ao ar livre.
A atividade estava programada
para acontecer em agosto duran-
te a terceira edição do Mata Atlân-
tica EcoFestival, mas precisou ser
adiada por conta das condições
meteorológicas.

Olivia Isfer, uma das organiza-
doras do festival, explica que o
Mata Atlântica promove, além de
atividades esportivas, exibições de
arte e o estímulo ao empreende-
dorismo outdoor, à economia cri-
ativa e à vida ao ar livre, um festi-
val de cinema internacional.

Este ano o III Festival de Cine-
ma de Aventura, Vida ao Ar-Livre e
Natureza do Mata Atlântica Eco-
festival atraiu inscrições de 1.097
filmes de 33 países.

Destes, 20 foram selecionados
e exibidos em três noites na Cine-
mateca de Curitiba, no Campo das
Artes, em São Luiz do Purunã, e
também no Coreto do Passeio
Público, na capital paranaense. "Em
três anos de festival é a primeira

Pinhais terá Cinema ao Ar livre hoje
A cidade receberá uma programação fora de época do Mata Atlântica EcoFestival,

o maior festival de Aventura, Cinema e Vida ao Ar Livre do Sul do Brasil

SERVIÇO

Cinema no Parque - Mata
Atlântica EcoFestival

Data: 18 de outubro, das 19h
às 20h30 - Local: Parque das
Águas, Pinhais - Instagram:
@mataatlanticaecofestival

Site: www.
mataatlanticaecofestival.com.br
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"É um programa diferente, gratuito e garantimos que os
filmes são excelentes, para a família toda", explicou Olivia

vez que conseguiremos levar filmes
de curta e média metragens de al-
tíssima qualidade para uma sessão
aberta, noturna, ao ar livre, para
um público diverso", comemora
Olivia.

Serão exibidos seis filmes com
a duração total de 1h22 e foram
escolhidas produções do Brasil,
Chile, Estados Unidos, França e
Uganda. As temáticas são esporte
ao ar livre, aventura e natureza.

Há previsão de uma noite fria,

assim como o que ocorre nas exi-
bições ao ar livre de festivais de
cinema de aventura internacionais.
Por lá é comum famílias e amigos
chegarem às sessões com suas
mantinhas, cadeiras de praia e be-
bidas quentes.

"É um programa diferente, gra-
tuito e garantimos que os filmes
são excelentes, para a família toda",
reforça Olivia.

A programação tem o apoio
institucional da Prefeitura de Pi-

nhais. "A cultura e o esporte são
extremamente importantes para
todas as pessoas. Ficamos muito
felizes em poder receber este
evento em nosso município, ain-
da mais em um local como o
Parque das Águas, que já respi-
ra qualidade de vida em Pi-
nhais", reforça o secretário muni-
cipal de governo Márcio Mainar-
des.

AVENTURAS URBANAS
Não é a primeira vez que Pi-

nhais é incluída na programação
do festival, que movimenta, duran-
te quinze dias do mês de agosto,
várias cidades do litoral, serra do
mar, grande Curitiba e também de
São Luiz do Purunã, distrito de Balsa
Nova. Nesta recente edição, cerca
de 150 crianças de escolas muni-
cipais da cidade participaram do
Aventuras Urbanas, projeto social
do festival.

Elas passaram uma tarde dife-
rente no Parque das Águas, prati-
cando esportes de diversas moda-
lidades ao ar livre.

O FESTIVAL
O Mata Atlântica EcoFestival

2024 - o maior festival de espor-
tes de Aventura, Cinema e Arte do
sul do Brasil - acontece anualmen-
te, no mês de agosto, em cidades
da região do Bioma da Mata Atlân-
tica no Paraná, incluindo Litoral,
Serra do Mar, Grande Curitiba e
também em São Luiz do Purunã,
representante dos nossos Campos
Gerais. Durante 15 dias, cidades
como Antonina, Piraquara, Quatro
Barras, Pinhais, São José dos Pi-
nhais, Araucária, Curitiba e Balsa
Nova recebem atividades que pri-
vilegiam a vida ao ar livre e a na-
tureza.
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Incêndios florestais no Paraná caem 57% entre
a primeira quinzena de setembro e outubro

Corpo de Bombeiros, Defesa Civil, Simepar e IAT se reuniram nesta quinta-feira (17)
para avaliar o quadro no Estado: nos 15 primeiros dias deste mês foram 481 ocorrências

no Estado, contra 1.121 na primeira quinzena do mês passado
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D ispersa e sem grandes
volumes, a chuva aju-
dou a reduzir o regis-

tro de incêndios florestais no
Paraná em outubro. De acor-
do com o Corpo de Bombei-
ros Militar do Paraná (CBMPR),
houve 481 ocorrências na pri-
meira quinzena deste mês, nú-
mero 57% menor do que no
mesmo período de setembro
(1.121) e 67% a menos do que
na primeira quinzena de agos-
to (1.461).

Nesta quinta-feira (17),
numa reunião virtual entre o
CBMPR, Defesa Civil Estadual,
Sistema de Tecnologia e Moni-
toramento Ambiental (Simepar)
e Instituo Água e Terra (IAT),
foram analisados os dados dos
últimos 20 dias nas condições
meteorológicas além dos com-
parativos mensais de incêndi-
os florestais. Este ano o Estado
contabilizou 12.808 ocorrên-
cias, o dobro de casos em 2023
(6.495) e quase o triplo de
2022 (4.659).

Segundo a chefe da asses-
soria de comunicação do CBM-
PR, capitã Luisiana Cavalca ou-
tubro historicamente é o mês
com maior umidade no estado.
"Tínhamos essa expectativa de
que o clima seguiria a tendên-
cia evidenciada nos levanta-
mentos dos últimos cinco anos.
Felizmente tivemos uma redu-
ção muito expressiva", comple-
ta

De acordo com o Simepar,
a ocorrência de chuva deve ser
mais frequente ao longo da pri-
mavera e início do verão, po-
dendo haver períodos mais
prolongados associados a no-
vas ondas de calor. "Esse com-
portamento de chuvas irregu-
lares deve se manter até o pri-
meiro trimestre de 2025. O
verão deve registrar chuvas
muito próximas da média his-
tórica. A gente não espera que
a seca se acentue no Estado",
destaca o meteorologista do
Simepar, Reinaldo Kneib.

O agravamento das condições durante o ano levaram o governador Ratinho Junior a decretar situação de emergência no Estado no início de setembro

ESTIAGEM
O agravamento das condi-

ções durante o ano levaram o
governador Ratinho Junior a
decretar situação de emergên-
cia no Estado no início de se-
tembro. Para enfrentar essa si-
tuação, o Governo do Paraná
anunciou investimento de R$
24 milhões em uma força-tare-
fa de ações de combate a in-
cêndios florestais para aquisi-
ção de equipamentos, contra-
tação de aeronaves que disper-
sam água e treinamento de 600
brigadistas em 100 municípios.

Entre julho e setembro a
Defesa Civil emitiu 26 alertas
de risco máximo de incêndio
em todo o território. Para o
coordenador estadual da De-
fesa Civil, coronel Fernando
Schünig, a exemplo dos regis-
tros em boa parte do país, no
Paraná as condições meteoro-
lógicas também foram atípicas.
"Tivemos temperaturas eleva-

das em momentos não espera-
dos que ficaram muito acima da
normalidade. O clima está dan-
do sinais de que as mudanças
ocorreram e nós da Defesa
Civil acompanhamos todo esse
desdobramento. Seguimos em
estiagem, as chuvas que ocor-
reram ainda não foram sufici-
entes para resolver o proble-
ma", declara Shünig.

Segundo o Simepar há qua-
tro meses a estiagem modera-
da atinge o Paraná. A atuação
de massas de ar seco e quente
afastou a chuva volumosa e
mudou o clima. A atuação de
algumas ondas de calor sobre
o estado ocasionara períodos
quentes com temperaturas aci-
ma dos 5°C.

POUCA CHUVA E
ALTAS TEMPERATURAS

De acordo Simepar, o parte
do Paraná teve o inverno mais
quente em quase três décadas.

Kneib descreve que os meses
do outono e inverno apresen-
taram níveis de chuva abaixo
da média histórica. "Houve vá-
rios dias com as temperaturas
bastante elevadas e isso con-
tribuiu para o surgimento e a
atuação da seca nas regiões
Noroeste, Centro-Norte, Cam-
pos Gerais e Norte Pioneiro",
destaca.

Em janeiro, a chuva abaixo
da média já dava sinais de que
este seria um ano com predo-
mínio de tempo seco. Feverei-
ro, março e abril também foram
de pouca umidade e tempera-
turas entre 1ºC e 2ºC acima
da média, especialmente em Foz
do Iguaçu e Cascavel, no Oes-
te.

O refresco para o calorão
chegou em maio, com exceção
das regiões Norte e Campos
Gerais, onde as temperaturas
ficaram entre 3ºC e 4º C aci-
ma da média. Em junho, as mas-

sas de ar quente e seco leva-
ram a Defesa Civil a emitir o
primeiro alerta de alto risco de
incêndio para todo o estado.
Esse bloqueio segurou o avan-
ço das massas de ar polar que
só passaram pelo estado em
julho acompanhadas de nuvens
volumosas. A chuva voltou a fi-
car dentro do esperado para
o período, mas não foi sufici-
ente para conter a estiagem
que seguiu dando as caras em
agosto, com alguns dias de frio
abaixo do registrado nos anos
anteriores no extremo oeste e
litoral do estado.

Setembro trouxe novo re-
corde de temperaturas, em al-
guns dias as máximas ficaram
até 5ºC acima do previsto. Nos
30 dias do mês, 12 foram de
risco muito alto de incêndio, de
acordo com os alertas emitidos
a cada 24 horas pelo Centro
Estadual de Gerenciamento de
Riscos e Desastres (Cegerd).
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Horóscopo do Dia

Peixes

Aquário

Capricórnio

Sagitário

Escorpião

Libra

Virgem

Leão

Câncer

Gêmeos

Áries

Touro

Convites para eventos
animaram o clima.

Forte sintonia com a
espiritualidade.

Deixe o coração falar
mais alto.

Dê um passo maior na
carreira.

Poder de atração e
amor em alta.

Vênus trará reencon-
tros especiais.

Planeje uma viagem
ao exterior.

A Lua cheia trará solu-
ções práticas.

Oportunidades finan-
ceiras chegarão.

Tome a iniciativa nos
relacionamentos.

Proposta de fora me-
xerão com sua cabeça.

Viagem a dois esquen-
tará o clima!

Quatro Barras

INVESTIMENTOS: novo barracão é
entregue à associação de reciclagem

Prefeito Tolardo fez a entrega oficial das chaves. Associação deve fazer
a triagem de cerca de 28 toneladas de materiais recicláveis por mês

uscando atuar em
duas frentes im-

portantes - as condições
de trabalho das famílias
que atuam na triagem do
lixo reciclável e também
nos impactos positivos que
o trabalho gera ao meio
ambiente - o prefeito Lo-
reno Tolardo entregou
nesta terça-feira (08) o
novo barracão para a as-
sociação de reciclagem, na
área industrial de Quatro
Barras.

A estrutura tem área de
500 metros quadrados e
foi construída com recur-
sos próprios, somando in-
vestimentos de R$ 670 mil.
"É uma obra fundamental,
tendo em vista a importân-
cia do trabalho das famíli-
as que se dedicam à tria-
gem do lixo reciclável, uma
ação que traz renda às fa-
mílias e que é essencial ao
meio ambiente", disse o
prefeito.
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O prefeito Loreno Tolardo entregou o novo barracão para a
associação de reciclagem, na área industrial de Quatro Barras
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Súmulas-IAP, Editais e outros. Solicitar no e-mail: adm@agoraparana.com.br

Tolardo agradeceu as
secretarias envolvidas - de
Obras e Meio Ambiente -,
ao conselho que gere o
Fundo Municipal de Meio
Ambiente, e à Associação
de Reciclagem, que deve
fazer a triagem de cerca de
28 toneladas de materiais
recicláveis por mês.

"Ficamos muito felizes
com o novo barracão, vai
ajudar muito no nosso tra-

balho, permitir quer a as-
sociação fique mais orga-
nizada, gerando renda para
todos", disse o presidente
da Associação Cidade Lim-
pa, Adriano José Tizote.

O secretário de Meio
Ambiente, Cariovaldo de
Andrade Ferreira Neto,
disse que o investimento
vai proporcionar às famíli-
as as melhores condições
de trabalho.

Publicações

A CELSO GONCALVES DOS SANTOS INDÚSTRIA DE
PAPÉIS torna público que irá requerer a Secretaria Municipal
de Meio Ambiente - SEMMA/Pinhais a Renovação da Licença Am-
biental Municipal Simplificada nº 172/2021 para Fabricação de pro-
dutos de papel sito à Rua RIO SAO FRANCISCO, 460 bairro
WEISSOPOLIS, município de Pinhais/PR.

A CELSO GONCALVES DOS SANTOS INDÚSTRIA DE
PAPÉIS torna público que recebeu da Secretaria Municipal de
Meio Ambiente - SEMMA/Pinhais a Licença Ambiental Municipal
Simplificada nº 172/2021 para Fabricação de produtos de papel
sito à Rua RIO SAO FRANCISCO, 460 bairro WEISSOPOLIS,
município de Pinhais/PR.

"É uma obra extrema-
mente importante para o
trabalho de reciclagem,
com olhar voltado especi-
almente aos trabalhado-
res", comentou.

Já no início do mês, a as-
sociação também vai rece-
ber equipamentos como
uma prensa e uma balança,
adquiridos com recursos
do Fundo Municipal de
Meio Ambiente.



Joyce Karam
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Naiarha Almeida

Parabéns à Joyce Karam
que celebra mais
um ano de vida
nesta sexta-feira (18).
Desejo a você muita
sabedoria e saúde!

Sexta-feira (18), é um
dia muito especial para a

advogada e empresária
Naiarha Almeida. Desejo que

você realize todos os seus
sonhos e que conquiste tudo

o que desejar. Parabéns!

Joice Rocha

Quem sopra as velinhas nesta
sexta-feira (18), é a Joice Rocha.

Desejo a você um dia cheio
de alegria e que sua vida

seja repleta de realizações.

Christian
Teixeira Chico

Cumprimentos do jornal ao
funcionário da Prefeitura de
Piraquara Christian Teixeira
Chico que celebra mais um
ano de vida nesta sexta-feira
(18). Desejo a você muita
alegria e prosperidade!

Luciana da Paz

Felicidades à coordenadora
pedagógica Luciana da Paz que
aniversaria nesta sexta-feira

(18). Desejo a você
muita saúde e sucesso!

Adi Andrade

Adi Andrade, funcionária
da Assembleia Legislativa

do Paraná, comemora
idade nova nesta sexta-
feira (18). Desejo a você
muita alegria e sucesso!


